

BAB V

PENUTUTP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan sebagaimana yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya. Maka pada bab ini diuraikan kesimpulan dan saran. Kesimpulan yang dimaksud yaitu jawaban singkat dan tepat dari hasil penelitian dan pembahasan terhadap pengelolaan program dana desa di Desa Pondok Labu, sedangkan saran yaitu rekomendasi atau masukan terkait kesimpulan yang tidak masimal. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka penulis menyimpulkan sebagai berikut:

1. Berdsarkan data yang diperoleh peneliti di Desa Pondok Labu penggunaan dana desa masih belum berpengaruh terhadap kesejahteraan masyarakat khususnya di bidang infrastruktur.
2. Proses pembangunan infrastruktur yang ada di Desa Pondok Labu belum bisa dikatakan maksimal disebabkan kurangnya Sumber Daya Manusia khususnya dalam hal partisipasi dan komunikasi baik aparatur desa maupun masyarakat desa dalam proses perencanaan pembangunan desa.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dilakukan tentang analisis pengelolaan program dana desa dalam perkembangan ekonomi masyarakat dibidang infrastruktur di Desa Pondok Labu Kecamatan Pamukan Selatan Kabupaten Kotabaru. Maka penulis ingin memberikan saran kepada pihak yang membutuhkan sebagai bahan pertimbangan dikemudian hari sebagai berikut:

1. Untuk Aparatur Desa Pondok Labu dalam mengoptimalkan pembangunan dalam bentuk infrastruktur harus memahami hal teknis pembangunan, efisiensi anggaran dan adanya transparansi dalam hal pengelolaan dana desa sehingga tidak ada asumsi-asumsi dari masyarakat yang tidak baik dengan begitu masyarakat akan lebih ringan tangan ikut berpartisipasi dalam pembangunan desa. Dalam menjalani roda pemerintahan aparaturnya di tuntut agar mampu dalam hal menganalisa potensi yang dimiliki masyarakat tujuannya untuk mempermudah dalam hal pemberdayaan masyarakat.
2. Komunikasi yang baik antar masyarakat dan aparaturnya juga merupakan salah satu pendukung laju perkembangan pembangunan suatu desa.